
Melhorias em Ibatiba: vereadores 
indicam limpeza e lavagem das ruas 
em período de estiagem

Estão abertas as inscrições 
para o 3º Prêmio de Cafés 
Especiais com prêmios de 
até R$ 30 mil. pág 4

Escassez de chuva, clima seco e 
temperaturas altas levam Aneel 
a mudar bandeira tarifária para 
vermelha patamar 2. pág 2

Visando melhorias para os moradores 
das comunidades rurais, vereadores 
solicitam serviços nos acessos à 
Criciúma e Santa Clara. pág3

Obras na Avenida 
Afonso Cláudio 
também resultam 
em muita poeira. 
Comerciantes 
solicitam alternativas  

Em época de longa estia-
gem, o nível de poeira nas 
principais ruas e avenidas da 
cidade aumenta considera-
velmente. Quando esse ce-
nário se soma à períodos de 
obras, o incômodo é ainda 
maior para os moradores e 
comerciantes de Ibatiba. Os 
parlamentares têm solici-
tado, durante as sessões de 
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agosto, alternativas como a 
lavagem das ruas de Ibatiba 
para amenizar a poeira em 
suspensão.

A indicação de serviço ao po-
der Executivo leva em con-
sideração o pedido dos co-
merciantes e dos moradores, 
que têm relatado incômodos 
para manter suas empresas 
em funcionamento e a saúde 
respiratória. 

“Gostaria de reforçar a indi-
cação de lavagem das ruas, 
principalmente da Avenida 
Afonso Cláudio, pois os co-
merciantes têm pedido com 

frequência”, indicou o vere-
ador Leonardo David Alexan-
drino de Carvalho.

Com a falta de chuva, o nível 
de poeira tem incomodado 
a população. “É necessá-
rio lavar a rua para ameni-
zar a suspensão de poeira”, 
comentou o vereador Fá-
bio Ambrózio Nascimento 
Trindade. O parlamentar 
também solicitou que a ad-
ministração preservasse as 
árvores da Avenida.

“Eu não sei como é o proje-
to da obra da Avenida, mas 
gostaria que preservassem 

as árvores da via. O meio 
ambiente já sofre tanto e 
tenho certeza de que aque-
las árvores ajudam a man-
ter a temperatura agradável 
daquela região”, solicitou 
Fábio Ambrózio.

ABASTECIMENTO 
DE ÁGUA
O período de seca também 
tem preocupado os verea-
dores no que diz respeito 
ao abastecimento das re-
sidências das comunidades 
rurais, como em Criciúma e 
Santa Clara.

A questão da água para 
abastecer a comunidade de 
Criciúma continua urgente. 
“A população fica três dias 
sem água. Uma casa sem 
água é lamentável”, comen-
tou o vereador João Brito Pe-
reira Filho.

“Em Santa Clara também 
tem essa situação, a comu-
nidade está sem água. Tem 
apenas um funcionário res-
ponsável pelo abastecimen-
to da comunidade, mas tem 
que ser feito mais, pois é 
muito trabalho para uma só 
pessoa”, comentou o verea-
dor Geilson Dias Tomaz.



Vereadores
<	Emiliane Ribeiro Lázaro - Republicanos

 Emiliane Lázaro
 ver.emilianelazaro@ibatiba.es.leg.br

<	Fábio Ambrozio Nascimento Trindade - PL

 Fabinho
 fabio.ambrozio@camaraibatiba.es.gov.br

<	Geilson Dias Tomaz - Novo

 Geilson de Santa Clara
 geilson.dias@camaraibatiba.es.gov.br

<	Ivanito Barbosa de Oliveira - Progressistas

 Ivanito
 ver.ivanitobarbosa@ibatiba.es.leg.br

<	João Brito Pereira Filho - Progressistas

 Jango
 ver.joaobrito@ibatiba.es.leg.br

<	João Pedro Carvalho Rocha - MDB

 João Pedro Salgado
 ver.joaopedro@ibatiba.es.leg.br

<	José Paulo Costa Silva - MDB

 Paulinho do Eucalipto
 ver.josepaulo@ibatiba.es.leg.br

<	Leonardo David Alexandrino de Carvalho - Republicanos

 Leo
 ver.leonardo@ibatiba.es.leg.br

<	Marcus Rodrigo Amorim Florindo - DC

 Marquinho Delega
 marcus.rodrigo@camaraibatiba.es.gov.br

<	Roberto Luiz Chaves - PL

 Robertinho Magnético
 ver.robertoluizchaves@ibatiba.es.leg.br

<	Silvio Rodrigues de Oliveira - PL

 Silvio do Barateiro
 ver.silvio@ibatiba.es.leg.br

Câmara Municipal de Ibatiba
Rua Luiz Crispin, nº 29, Centro, Ibatiba/ES
TELEFONE (28) 99931.0416
EMAIL contato@ibatiba.es.leg.br
ACESSE www.ibatiba.es.leg.br
CURTA facebook.com/legislativodeibatiba
SE INSCREVA youtube.com/c/camaradeIbatiba/

10 de setembro terça-feira
25 de setembro quarta-feira

10 de outubro quinta-feira

O Legislativo em Ação é um informativo mensal das 
ações da Câmara Municipal de Ibatiba •  COORDENA-

ÇÃO, REDAÇÃO E EDIÇÃO IMPPACTMIDIA Publicidade e 
Assessoria (28 3545.1839 / 28 99955.2425) – Dire-

tor Alcino Junior • PROJETO GRÁFICO, DIAGRAMAÇÃO E FINA-

LIZAÇÃO André Lobo • FOTOS IMPPACTMIDIA • TIRAGEM 
1.000 exemplares

Escassez de chuva, 
clima seco e tempe-
raturas altas expli-
cam decisão

A bandeira tarifária de ener-
gia elétrica em setembro será 
vermelha patamar 2. De acor-
do com a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), a 
previsão de escassez de chu-
vas e o clima seco com tem-
peraturas altas motivaram o 
acionamento de usinas térmi-
cas, aumentando os custos da 

A imunização dos 
pets contra a raiva 
está ocorrendo nos 
municípios capixa-
bas e terá o “Dia 
D” de mobilização 
no dia 28 de se-
tembro

Manter os animais de es-
timação seguros e saudá-
veis é o desejo de todos 
os donos. Um passo im-
portante nessa caminha-
da é ter a vacinação antir-
rábica em dia. No Espírito 
Santo, a imunização dos 
pets contra a raiva está 
ocorrendo nos municípios 
capixabas e terá o “Dia D” 
de mobilização no dia 28 
de setembro.

A raiva, transmitida princi-
palmente por cães, é res-
ponsável por cerca de 60 
mil mortes humanas por 
ano no mundo. Graças às 
campanhas de vacinação 
contínuas, a América Lati-

Cães e gatos já estão sendo 
vacinados contra raiva

Aneel muda bandeira tarifária 
para vermelha patamar 2 em 
setembro

operação do sistema elétrico.

Esta é a primeira vez em pouco 
mais de três anos que a bandei-
ra vermelha patamar 2 é acio-
nada, a última foi em agosto de 
2021. Uma sequência de ban-
deiras verdes foi iniciada em 
abril de 2022 e interrompida 
apenas em julho de 2024 com 
bandeira amarela, seguida de 
bandeira verde em agosto.

O anúncio da Aneel sinaliza 
maiores custos para a gera-
ção de energia elétrica, com 

na conseguiu reduzir em 98% 
a incidência de raiva humana 
transmitida por cães. No Es-
pírito Santo, a última ocor-
rência de raiva em humanos 
foi registrada em 2003, e o 
último caso em felinos ocor-
reu em 2011. No entanto, a 
presença do vírus entre mor-
cegos e herbívoros destaca 
a necessidade de continuar 
vigilante.

A campanha de 2024 é um 
passo essencial para manter 
a raiva controlada e proteger 
vidas.

um acréscimo de R$ 7,877 
a cada 100 quilowatts-hora 
(kWh) consumidos.

Com a previsão de chuvas 
abaixo da média no próximo 
mês, o volume de água nos 
reservatórios das hidrelétricas 
do país também deve ficar 
cerca de 50% abaixo da mé-
dia. “Com o acionamento da 
bandeira vermelha patamar 2, 
a vigilância quanto ao uso res-
ponsável da energia elétrica é 
fundamental. A orientação é 
para utilizar a energia de for-
ma consciente e evitar desper-
dícios que prejudicam o meio 
ambiente e afetam a susten-
tabilidade do setor elétrico 
como um todo. A economia 
de energia é essencial para a 
preservação dos recursos na-
turais”, acrescentou.

ORIENTAÇÕES 
A vacina é destinada a 
cães e gatos a partir de 
três meses de idade, com 
dose única de 1 ml admi-
nistrada por via subcutâ-
nea ou intramuscular. A 
imunidade se estabelece 
21 dias após a vacinação 
e a proteção dura um ano, 
sendo necessária a revaci-
nação anual.  

A campanha reforça que 
fêmeas prenhes ou lactan-
tes podem ser vacinadas.
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das da comunidade e tam-
bém de Santa Clara. Os ve-
readores indicam ao Poder 
Executivo as demandas da 
população e buscam me-
lhorias para diversas locali-
dades.

“Colocaram corrimão em 
algumas pontes em Crici-
úma, mas é preciso fazer a 
manutenção delas, porque 
tem ocorrido muitos aci-
dentes, inclusive com óbito. 
A gente pede por melhorias 
em Criciúma e em Santa 
Clara, mas não estamos 
sendo atendidos”, comen-

Visando melhorias 
para os moradores 
das comunidades 
rurais, vereadores 
de Ibatiba solicitam 
serviços de melho-
rias nos acessos às 
localidades de Cri-
ciúma e Santa Clara

Durante as últimas sessões, 
os parlamentares reforça-
ram indicações de serviços 
de manutenções de pontes 
na comunidade de Criciú-
ma, além de aplicação do 
produto “Revsol” nas estra-

tou o vereador João Brito 
Pereira Filho. 

Para que os moradores das 
comunidades rurais tran-
sitem com segurança, os 
parlamentares também 
têm reforçado indicações 
de serviços à administração 
municipal para que seja fei-
to patrolamento e ensaibra-
mento nas estradas e a apli-
cação do produto “revsol” 
antes do período chuvoso, 
conforme prometido aos 
moradores. 

“A população está aguar-

Ainda durante a última ses-
são de agosto, o vereador 
Ivanito Barbosa discursou 
sobre as demandas por 
consultas odontológicas. 
“Existe contribuinte há mais 
de um ano esperando para 
ser atendido. É preciso con-
tratar mais dentistas para 
atender a população”, co-
mentou o parlamentar.

LIMPEZA DO RIO
Para a comunidade de Santa Clara, o vereador Geilson Dias 
Tomaz também solicitou a limpeza do rio. “Gostaria que a ad-
ministração pudesse fazer a limpeza e a dragagem da outra 
vertente do rio”, indicou o vereador.

Na foto maior, em destaque, o distrito de Santa Clara. 
Na sequência, foto da comunidade de Criciúma

dando o que foi prometido. 
Estão esperando a aplica-
ção do produto na serra da 
cabeceira de Santa Clara, 

no Alto dos Almeidas, no 
Paraíso, em todas as comu-
nidades”, solicitou Ivanito 
Barbosa.

OFERTA DE 
CONSULTA 

ODONTOLÓGICA

Manutenção de 
pontes e aplicação 
de “revsol” são 
serviços indicados 
pelos parlamentares
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Estão abertas 
as inscrições para 
o 3º Prêmio de 
Cafés Especiais

Concurso promo-
vido pelo Governo 
do Estado terá uma 
premiação de até R$ 
30 mil. Produtores 
têm até o dia 02 de 
outubro para se ins-
creverem

Os agricultores capixabas 
podem inscrever as amostras 
das próprias produções de 
café na 3ª edição do Prêmio 
Cafés Especiais do Espírito 
Santo até o dia 02 de outu-
bro. Quem participar do con-

curso promovido pelo Gover-
no do Estado poderá receber 
uma premiação de até R$ 30 
mil, dependendo da coloca-
ção e da categoria.

A premiação visa fomentar 
a produção de cafés dife-
renciados no Espírito Santo, 
tanto pela qualidade quanto 
pela produção de forma sus-
tentável.

Os interessados devem se in-
formar em um dos Escritórios 
Locais de Desenvolvimento 
Rural (ELDRs) do Incaper, que 

estão presentes nos municí-
pios do Estado. As amostras 
podem ser entregues nesses 
pontos, além de outros luga-
res, como unidades do Inca-
per e cooperativas, conforme 
o que está definido no regu-
lamento disponível nos sites 
da Seag e do Incaper.

A premiação de Qualidade 
para as categorias Arábica e 
Conilon é de R$ 30 mil, R$ 
15 mil e R$ 10 mil em di-
nheiro para o campeão, o se-
gundo colocado e o terceiro 
colocado,respectivamente.

O concurso também reco-
nhecerá os melhores dessas 
categorias em Sustentabi-
lidade, premiação que será 
concedida aos lotes que 
respeitarem os critérios de 
boas práticas no cultivo de 
cafés especiais. A pontua-
ção terá como base o laudo 
de avaliação sustentável da 
propriedade emitido pelo 
Incaper. Os três cafeicul-
tores mais bem colocados 
receberão uma premiação 
extra de R$ 5 mil, R$ 3 mil e 
R$ 2 mil, respectivamente.

Para participar do Prêmio 
“Cafés Especiais do Espíri-
to Santo”, o produtor ou 
produtora deverá com-
provar que a propriedade 
inscrita atingiu um índice 
superior a 50% nos indica-
dores de sustentabilidade 
da cafeicultura do Incaper. 

O Prêmio Cafés Especiais 
do Espírito Santo é promo-
vido pela Secretaria da Agri-
cultura, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca (Seag) e 
pelo Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência Téc-
nica e Extensão Rural (In-
caper), além de contar com 
a parceria da Federação da 
Agricultura do Estado do 
Espírito Santo e do Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (Faes/Senar), da Or-
ganização das Cooperativas 
do Brasil (OCB/ES) e do Se-
brae, e com o apoio técnico 
da Brazilian Specialty Co-
ffee Association (BSCA).

CRITÉRIOS E 
AVALIAÇÃO
Os cafés capixabas com-
petem nas categorias 
Arábica e Conilon, com 
premiação para as melho-
res amostras em Qualida-
de e em Sustentabilida-
de. Nesta terceira edição, 
a BSCA (sigla em inglês 
para Associação Brasilei-
ra de Cafés Especiais) foi 
contratada para chance-
lar o concurso e dar ain-
da mais credibilidade aos 
critérios de avaliação das 
amostras de café.

As análises serão realizadas 
via cupping, método oficial 
de prova de café no qual as 
amostras seguem um pa-
drão definido pelo mestre 
de torra e passam por ava-
liação de juízes convidados, 
todos certificados.

Os lotes serão codificados 
para não indicar a origem 
do produto. A análise sen-
sorial para o café arábica 
será realizada conforme a 
metodologia do principal 
concurso de qualidade do 
mundo, o Cup of Excellen-
ce, criada pela Alliance For 
Coffee Excellence (ACE). 
Já para o café conilon, se-
rão seguidos os critérios 
do Fine Robusta Cupping 
Form, do Coffee Quality 
Institute (CQI).

Ibatiba é um dos principais 
produtores de café arábica do 
Espírito Santo, com 11mil hect-
ares cultivados e uma produ-
tividade média de 26 sacas por 
hectare e cerca de 90% das 
propriedades são compostas 
por agricultores familiares.
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